

# **Kontinentale Phase der Weltsynode - Keine Transparenz**

***Wir sind Kirche International zu den Rückläufen zum weltweiten synodalen Prozess***

Pressemitteilung, 9. September 2022

Das Synodenbüro hat 104 Nationale Synthesen von 114 Bischofskonferenzen aus der ganzen Welt erhalten. Aber weniger als 50% dieser Nationalen Synthesen sind öffentlich zugänglich!

Das Synodenbüro hat zwar "nachdrücklich empfohlen", dass alle Diözesansynthesen veröffentlicht werden sollten, hat es aber den einzelnen Bischofskonferenzen überlassen, ob sie ihre nationalen Synthesen veröffentlichen wollen oder nicht. Und über 50 % sind zu ihrer traditionellen Position der GEHEIMHALTUNG zurückgekehrt. Die Mehrheit möchte Transparenz und Rechenschaftspflicht vermeiden.

Der synodale Prozess von Papst Franziskus hatte vorgeschlagen, an der Basis zuzuhören: Von den Gemeinden, Pfarreien, Diözesen, Ländern, Kontinenten bis hin zur Weltsynode. Aber es scheint, dass die Mehrheit der Bischöfe es vorzieht, ihre Nationalen Synthesen nach ihrem persönlichen Geschmack zu formen, anstatt das widerzuspiegeln, was der Heilige Geist durch das Volk Gottes sagt. Der synodale Prozess sollte in allen Phasen transparent sein.

Die kontinentalen Synthesen, die derzeit vorbereitet werden, sollen in jedem Land überprüft werden, was einen gewissen Spielraum für die Kontrolle von Manipulationen bietet. Hoffentlich werden die Ausschüsse die Freiheit haben, offen zu sprechen, wenn sie Manipulationen feststellen.

Die Synode im Oktober 2023 soll sich aus 300 Männern und 1 Frau zusammensetzen. Das sollte von Papst Franziskus auf 300 Männer und 300 Frauen geändert werden. Das wäre ein klarer Schritt in Richtung der "umgekehrten Pyramide", von der Papst Franziskus gesprochen hat.

## **Pressekontakt:**

Colm Holmes  
Chair, We Are Church International  
E [colmholmes2020@gmail.com](mailto:colmholmes2020@gmail.com)  
M +353 86 606 3636  
W [www.we-are-church.org](http://www.we-are-church.org)

*We Are Church International (WAC)* wurde 1996 in Rom gegründet und ist ein weltweiter Zusammenschluss von nationalen Kirchenreformgruppen. Sie setzt sich für die Erneuerung der römisch-katholischen Kirche auf der Grundlage des Zweiten Vatikanischen Konzils (1962-1965) und des daraus entwickelten theologischen Geistes ein.

**> Originalfassung auf Englisch**

Zuletzt geändert am 13.09.2022